
积极成长的演讲稿(优秀7篇)
演讲是练习普通话的好机会，特别要注意字正腔圆，断句、
断词要准确，还要注意整篇讲来有抑有扬，要有快有慢，有
张有弛。那么演讲稿该怎么写？想必这让大家都很苦恼吧。
接下来我就给大家介绍一下如何才能写好一篇演讲稿吧，我
们一起来看一看吧。

积极成长的演讲稿篇一

常有人问，感恩是什么?其实感恩，包含着许多含义，许多内
涵。

感恩是乐观。感谢困难，感谢挫折，不是乐观么?感谢对手，
感谢敌人，不是乐观么?对于我们不甚喜欢的一些人和事物，
尽量想到它的正面，想到它对我们的利处，从而去感谢它，
不是乐观么?所以，感恩，是一种乐观的心态。

感恩是礼貌。有人帮助了我们，我们随口说声“谢谢”，可
能会给对方心里带来一股暖流。有人为我们付出了许多，我
们感谢他，他可能会更加多的帮我们。怀着感恩的心，是有
礼貌，是知恩图报。所以，感恩，是一种有礼貌的品质。

感恩是画笔。学会感恩，生活将变得无比精彩。感恩描绘着
生活，将生活中大块的写意，挥洒得酣畅淋漓;将生活中清淡
的山水，点缀得清秀飘逸;将生活中细致的工笔，描绘得细腻
精美。所以，感恩，是一种多样的艺术。

怀着一颗感恩的心，是的，就当喜，是对我们善待生活做得
到的回报;就当怒，是培养我们耐性的时机;就当哀，是天将
降大任于自己的先兆所以必先苦我心志;就当乐，是生活对我
的泰然处世还以的笑容。如此，还会有什么再影响到自己平
静的心绪呢?别人对自己不好，是生活在暗示我们自身有所缺



陷所以我们必须积极改进;别人对自己好，是生活在告诉我们
要让更多的人喜欢自己就必须再接再厉更进一步。事业的成
败也是如此。

积极成长的演讲稿篇二

大家好！在今天的演讲前，我想带给大家一个故事。一位学
者曾做过一项调查：他到一所学校去，用粉笔在教室的黑板
上轻轻一触，黑板上就出现一个小白点。老师问：这是什么？
国外的孩子十分活跃，争先恐后地说：这是天上的星星，这
是路边的石子，这是小虫、这是树上的甜果……由于他们丰
富多彩的想象而有了各种各样的答案。而在我们中国，同样
的动作、同样的问题却引起全班同学一片茫然。在老师的追
问下他们才齐声答到：这是粉笔点！教室里没有一点杂音。
这和国外的学生形成鲜明的对比。这位学者继而说到：当今
世界有两类国家，一类是躯干国家，只有身体，脑袋靠别人。
一类是头脑国家，也就是他们有很强的创新能力。嘿，而你
们中国就属于那类躯干国家，要想发展，必须依靠头脑国家。

听到这样蔑视的口吻，不禁感慨万千：我们不是未来，但我
们的事业是培养未来。我们不是栋梁，但我们的事业是培养
栋梁。中国有句古话：“滞，则死；变，则通。”我们的教
育观念需要更新，只有这样才能跟上时代前进的步伐。

20xx年，新课程改革进入校园，课堂发生的翻天覆地的变化。
回首课改之路，我有过困惑，有过焦虑，也有过徘徊。记得
自己精心准备的第一堂公开课上完时，被同事们指出：师生
定位不准，教师不敢放手，没有体现学生为主；缺乏对学生
的关注与评价；教法与学法陈旧，没有体现课改精神；.....
一系列问题摆在我眼前，我不知所措，在一次次失败中吸取
经验，但效果并不明显。

20xx年，我县推行了”自学感悟、自学检测、合作交流、展
示点评、分层训练、拓展延伸”的教学模式”，这仿佛是给



迷茫中的我点亮了明灯。我开始发现自身的问题，我深切感
受到自己知识的贫乏与浅薄。我开始静下心来加强理论学习，
转变思想观念，逐步提高自身专业素养，重新给自己定位。
在一次又一次失败中去寻找问题。我经常性的反思，找出新
问题，实践――反思――再实践、――再反思，一次次把新
课程的理念融入自己的教学实践中。

今年初，在县教育局教研室的领导下，我们胡村小学率先开
始了“导学案”式教学模式改革。这是24字教学模式的延伸。
刚开、时，我同样也遇到了许多问题：学案中问题目的性不
强;学生自学时不会使用学案；小组合作探究时，学困生参与
困难等。在多次备课－－听课――修改中，不断总结，不断
改变，通过与同事们共同钻研教材，交流教学心得，逐步形
成自己的特点。

新的模式换来的新的变化：在这样的和谐、融洽的学习氛围
中，孩子们不仅得到良好的情感发展，自信心也越来越强。
在自主探究的学习过程中，孩子们乐学、善思、勤动、会问。
学习积极性空前高涨。无论是勇敢自信、文明乐群、还是好
探究、勤提问，都建立在教师对孩子的尊重上。在这种学习
环境中，师生关系也在发生着变化，孩子们喜欢和我聊天，
他们敢向我提问，敢与我争论。这种师生的平等将促成孩子
积极健康的情感、态度与价值观的产生。我在课堂上也敢于
放手，让他们自学，不怕他们出错，在他们发表自己见解时，
我用中肯的评价来引导他们去思考，去探索。孩子们需要赏
识，他们渴望成功。我在小心翼翼的呵护孩子们的探索欲望，
不仅让他们有持续发展的激情和动力，更要让他们在产生愉
悦的同时，在不注重结果的过程中产生自信、勇敢、乐群等
品性，这才是足以影响他们一生的东西。

回首望望课改以来留下的串串足迹，欣喜之中夹杂着不少困
惑我要感谢课改，是课改让我懂得了教师的真正含义，也体
会到了为人师的幸福。在我和孩子们共同编织的课堂上，我
常常会被他们那一个个彰显个性的精彩发言所吸引，被那一



串串富有童趣的奇思妙想所陶醉，被那一次次充满自信的展
示所感动。

课改驱走了旧陈俗，教育迎来艳阳春。遥望今后的课改之路，
或许我们仍像刚走路的孩子一样步履蹒跚；或许我们仍要付
出比别人更多的意想不到的困难，但亲爱的老师们，请别忘
记课改给我们带来的一份份惊喜与感动吧！他正和我们一起
奏响动听的乐章；它正和我们一道描绘多彩的画卷；它正和
我们一同谱写壮丽的诗篇。我们将满怀信心、满怀激情、满
怀憧憬，将课程改革进行到底！

谢谢大家！我的演讲完毕!

积极成长的演讲稿篇三

大家好!

王国维先生说：人生三境分别是在懵懂中树立目标，为了目
标而努力地积累，最后将会在迷茫中“意外”地收获成功。

我们的成长不也是如此吗?这道理谁都懂，说容易，可是又有
多少人达到了第三层?大多数人都停留在一，二层。他们在徘
徊，在怨恨，在等待。为什么他们只停留在一，二层。究其
根源，就是因为他们都没有深厚的积累，所以他们的力量太
弱小，不能够到达第三层。

只有通过厚积才能够成长。如果蝴蝶没有在茧中静默地积蓄
力量，那么她们怎么能够从丑陋的毛虫蜕变成为炫目的蝴蝶，
怎样在空中起舞呵;如果竹笋没有在黑暗的地底积累力量，又
怎么能冲破坚硬的地面成长为谦谦的竹呵;如果蝉没有在黑暗
中长达十六年的厚积力量，又如何在盛夏中奏出生命的华章
呵!

再比如荀子曰：”不积跬步，无以至千里;不积小流，无以成



江海。“又如”冰冻三尺，非一日之寒;滴水穿石，非一日之
功。“如此种.种皆印证了成长需要厚积。

试问如果人人都没有了厚积这一过程，结果会是什么样呢?

如果儒勒-凡尔纳没有厚积，那么就不会有他的2500本笔记，
所以他也就没有众多享誉世界的科幻小说。那么他当然就不
配拥有科幻小说之父的称号。如果李时珍没有厚积，那么他
就不会去亲身实地的去考察，也就没有《本草纲目》的问世。
从大了说，唐朝如果没有厚积，就没有贞观之治，更不会有
之后的开元盛世。历史将就彻底改变。如此种.种皆是没有厚
积的可怕后果。可见厚积的重要意义。正是因为有厚积的所
以才会有了这些社会的进步和成长。

可见厚积对于大事小事都有着非比寻常的作用。所以，成长
需要厚积。

积极成长的演讲稿篇四

协会由龚院长改名而来，“读书”意味着我们应该好好学习，
报答母校的养育之恩，“演讲”顾名思义，用标准的，流利
的普通话加以优美的肢体语言，表达一种思想，让听众能接
受，认可，并从中得到启发。

协会以前是以演讲为主的，简单而又进行单调的普通话练习，
并组织经典诵读，提高同学们的交流能力。在成立的一个月
内协会组织了一次《爱我祖国》为话题的演讲比赛，在同学
们的支持下取得了圆满的成功，并得到了领导的一致好评。

协会追求卓越，不断创新，锻练自我为目的，开展各种有益
身心的活动。成立时，协会成员150人左右，让我吃惊，同时
也让领导吃惊，我们成功的开了好头。我们分成了九个组加
以训练，提升组长的管理能力，提升成员的表达能力，为以
后协会的发展培养新型的人才，形成一个核心队伍。让成员



自己去想，让成员自己动手去做。训练时，开展有趣的活动：
绕口令，文艺演出，摸拟相声……各式各样的游戏，带动了
成员的积极性。演讲以符合时代的话题，展开精彩的演讲比
赛，社长以尊重成员为重心，,以“大学生就业”为话题的演
讲精彩绝伦，高昂的气势，低沉的惆怅，语言的千变万化，
动作的优雅，让在场的各位观众响起雷鸣般的掌声，观众也
深刻体会到演讲的魅力所在，加入演讲协会能学到东西。

一个协会的精英，需精兵减政，留下了50人的精英团队，在
他们的组织带领下演讲协会又成立了新的社团-----辩论社。

辩论社是协会新成立的部门，主要是训练同学们说话的逻辑
性，思维的严密性。虽然没有大行的活动，但是成员的激情
高涨，对这个社团的肯定。内部组织的“大学生谈恋爱的利
与弊”，“坚持科学的发展观”等话题进行的辩论，收到了
良好的效果。开始的四人辩论，让观众惊叹不已，观众也在
这热烈的场面下也加入到了正反方，尤其是耐不住寂寞的主
持人也加入到了行列中，与成员一起。场面活跃而不凌乱，
声音响亮而不狂叫。

协会在实践中不断成长，在摸索中前进，并逐渐壮大，这学
期协会又成立了主持人小组，主要担任各社团的发言人，有
意愿的同学可以到读书演讲协会报名参加。

成长的路程中有人反应，你们这个协会是做什么的？我可以
在里面学到什么东西哦？我的回答是：协会只是一个组织，
不是我们来管理你们的，你们每个都是领导者，你们自愿来
学东西，应该知道自己是学什么的。人活一生，学一生，靠
的是自己的努力。

协会经过一年的摸爬滚打，已以步入了正轨。亲爱的同学们，
三尺讲台是你们高声讴歌，展示自我的平台；辩论场上针锋
相对，以牙还牙是你们的天空；用悦耳的声音主持大局的政
台在等你们的到来。



来吧，同学们-----读书演讲协会欢迎你们﹗

积极成长的演讲稿篇五

一说起祖国，我的脑海中就浮现出田秀英用母爱使残缺变完
美，公私分明的好法官宋鱼水，用生命诠释职业的责任与担
当的吴斌，它们如春风一般，吹拂我们纯洁的心灵。

中国是一个有着悠久文明历史的古国，迄今为止，“尊来爱
幼”是中华民族的传统美德，作为小学生的我们，应该发扬
这一传统美德，一直以来，有许多尊来爱幼的事例，值得我
们去学习。

古人云：“老吾老，以及人之老；幼吾幼，以及人之幼。”
记得十大元帅之一的朱德，他对父母的孝敬是有口碑的。他
幼年在家时，对父母就非常敬重，父老乡亲们对朱德赞不绝
口。他后来从军当上军官，向父母寄物汇款尽孝道。当了总
司令，指挥千军万马对敌作战，但他仍然挂念家乡的亲人。
当他得到母亲去世消息后，非常悲痛，写了感人肺腑的《母
亲的回忆》，以寄托他对母亲的无限思念。

20xx年5月12日14时，一个平常不过的下午，正值花样年华，
性格活泼开朗的袁文婷，发自本能的一个行为吧我们震惊了。
14时27分，正在上课时，突如其来的地震把同学们吓得手足
无措。她大声地喊：“地震了！大家快跑！”同学们不知所
措，袁文婷顾不上多想，把同学们一个一个地救出。一个、
两个、三个……她大汗淋漓，奋力救出了十三个学生。当她
再次冲进教室时，“轰”的一声，楼板掉了下来，整座房子
垮塌了。8小时后，当救援人员发现她的时候，袁文婷在生命
的最后时刻保持了这样的姿势，它定格在人们的心中：袁文
婷背向门口跪在讲台上，她瘦弱的双臂撑得很开，形成一个
保护伞的形状，在她的手臂之下，藏着九命学生。这九名学
生都安然无恙，而袁文婷，却永远被掩埋在了废墟之下。



“无情未必真豪杰，怜子如何不丈夫”我们不能只是“纸上
谈兵”应拿出实际行动，发扬“尊老爱幼”这一传统美德，
从小事做起，从现在做起，从生活中的一点一滴做起，让中
华美德伴我们同行。

这次铲雪工作大家都有功劳，我相信，只要大家团结一心，
没什么困难是克服不了的！

积极成长的演讲稿篇六

大家早上好!我今天演讲的主题是：阳光成长，幸福生活。

阳光给人一种美好的感觉。它明亮、温暖、灿烂。阳光代表
着积极、健康、乐观进取的态度和热情的活力。一个人来到
这个世界，当然希望自己更快乐，学习生活顺利。但是在我
们身边，难免会遇到各种各样的问题、困难、挫折，比如和
同学吵架、考试成绩不理想、和父母沟通困难、身体不好等
等。在这样的情况下，保持一个阳光的心态是非常重要的。
阳光的态度让我们深刻但不浮躁，谦虚但不张扬，自信而友
好，同时让我们心情愉快，人际关系正常，适应环境，促进
人格健康。

中学是我们生活中的一个重要里程碑。我们要做勇敢的水手，
用智慧和勇气扬起理想的风帆，用青春和生命奏响时代的乐
章。让我们把握生活的每一天，在阳光下快乐地生活，健康
地成长。当我们摒弃迷茫，把握航向，当我们一起努力，不
懈划桨，光明的未来终将属于我们。

无数的日出日落，我们在青春播下绿色的希望。我们年轻，
充满理想。有一种动力让我努力，像小鸟一样在自己的世界
翱翔。可爱的校园生活给我带来了极大的快乐。教室和操场
都充满了我们的活力。更重要的是，我收获了很多属于自己
的绿洲和海洋。此时我们更清晰地感受到，我们的理想插上
了翅膀，我们的青春充满了活力，我们的生活充满了希望。



在我们学校的蓝天下，放下青春，放下理想，然后以青春的
名义微笑。同学们，让我们记住：用阳光般的心态对待生活，
让我们敞开心扉，充满激情，充满欢笑，充分把握当下，快
乐地生活和学习。生活会更丰富多彩！

我的发言到此结束，谢谢！

积极成长的演讲稿篇七

大家晚上好！

今天我演讲的题目是“自立自强，立志成才”。人生的成功，
不在于拿一副好牌，而在于怎样将牌打好，好怎样才能把牌
打好了呢？我认为首先要有无缺憾的人格，其次是否要有明
确的目标，第三是要有坚强的毅力。

北宋末年，半壁江山在金兵连环打击下已是风雨飘摇。年青
的郑樵认为如此昏暗不明的仕途会埋没自己的读书志向，因
此不愿下山应试。由于北方金兵在攻破宋京都时抢走了大部
分四库全书。于是乎郑樵决定以布衣学者的身份为朝廷编著
一部集天下书为一书的大史书。那一年，他才27岁，在以后
的31年里，他掏了种种诱惑，比如开始和他一起和他一起著
书的哥哥郑厚就实在耐不住寂寞，下山参加科举，继而走上
仕途；他挡住了种种压力，比如在朝中权臣打击之下几乎也
丝毫没有支援自己的目标——编大史书。在他57岁那年，完
成了这部巨著——《通志》他是第一个以山林穷儒的身份靠
自己成为名垂千古的伟大史学家，梁启超高度评价郑樵对史
学的贡献可与左丘明、司马迁相提并论，鼎足而三。郑樵的
成功就在于他三十多年目标经络坚定，从来不曾有一丝的动
摇。

除此之外，我认为成功的第三个要素是坚强的'毅力。从拿破
仑说：最困难之时就是离成功不远的时候。做事情要有毅力，
在很多时候，往往我们只要在坚持一下，再坚持一点儿，成



功就在面前。

命运像一架电梯，按钮在你自己插足，也在别人目光中，我
们的一切都江堰市必须由我们自己控制。我认为，只要有无
缺憾的人格。目标责任制，坚强的毅力，一定会成功，自立
自强、成为有才有德的人。

我的演讲到此结束，谢谢！


